

LAPORAN PENELITIAN TINDAKAN KELAS



Wujudkan Guru Profesional



UIN SUNAN AMPEL
SURABAYA

Program Semester

Rencana Pelaksanaan
Pembelajaran Harian
Lembar Kerja Peserta
Evaluasi

Media Pembelajaran

FAKULTAS TARBIYAH DAN KEGURUAN
LEMBAGA PENDIDIKAN DAN TENAGA KEPENDIDIKAN
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA



PPG UINSA



ppg_uinsa



<https://uinsby.ac.id/study/Pendidikan-Profesi-Guru>



**UPAYA MENINGKATKAN PEMAHAMAN MATERI
ZAKAT FITRAH MATA PELAJARAN FIQIH
DENGAN MENGGUNAKAN MEDIA AUDIO-VISUAL
PADA SISWA KELAS V MI KH SUNDUSIN SIDOMULYO**

PTK

Oleh:

ELOK FATMA FAUZIYAH

NIM. 06050822071



**PPG DALJAB BATCH 2
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA
OKTOBER 2022**

- pelajaran. Materi yang diambil pada siklus satu yaitu tentang zakat fitrah. Dikembangkan menggunakan media audio-visual. RPP yang sudah disusun kemudian divalidasi kepada dosen ahli yang sekaligus berperan sebagai validator. Setelah dokumen RPP divalidasi, RPP siap ditunjukkan kepada guru mata pelajaran atau guru kolaborator untuk dipelajari. RPP kemudian dipergunakan sebagai perangkat pembelajaran dari tindakan yang akan dilakukan.
- 2) Membuat instrumen penelitian tes, non tes dan media pembelajaran yang mendukung. Peneliti membuat instrumen tes yang berbentuk soal uraian terlebih dahulu sebelum pembelajaran dilaksanakan dan non tes yang berbentuk observasi. Instrumen penelitian yang sudah disusun serta dibuat kemudian divalidasi kepada dosen ahli yang bertugas sebagai validator.
 - 3) Menyiapkan sumber belajar
 - 4) Menyiapkan media yang cocok untuk mengoptimalkan penerapan media audio-visual
 - 5) Menyiapkan lembar kerja untuk siswa.
 - 6) Menyusun dan mempersiapkan instrumen lembar observasi. Observasi dilakukan terhadap guru dan siswa selama proses pembelajaran berlangsung. Lembar observasi yang disiapkan meliputi observasi aktifitas guru dan siswa yang sudah divalidasi oleh dosen ahli.

semua menjawab kabar dari guru dan masih banyak yang berbicara sendiri. Ketika guru mengabsensi dan menyampaikan tujuan pembelajaran mendapatkan skor 2 karena kurang jelas dalam menyampaikan, sedangkan siswa mendapat skor 1 akibat tidak dengar dengan apa yang disampaikan oleh guru.

Pada kegiatan inti pembelajaran, guru menuliskan judul materi yang akan dibelajarkan di papan tulis dengan huruf kapital mendapat skor 4. Guru bertanya jawab dengan siswa tentang zakat fitrah mendapatkan skor 3 dan siswa menanggapi pertanyaan dari guru mendapatkan skor 3. Guru menayangkan video tentang zakat fitrah mendapat skor 4 dan siswa sangat antusias melihat video yang ditayangkan oleh guru mendapat skor 3 karena masih ada sebagian siswa yang masih ngomong sendiri tidak melihat video tersebut.

Guru memberikan tugas kelompok dan individu, guru meminta siswa untuk mempraktekkan zakat fitrah, dan guru bersama siswa menyimpulkan materi hari ini mendapat skor 3 karena guru belum maksimal. Ketika guru meminta salah satu dari kelompoknya untuk mempresentasikan hasil diskusinya didepan guru mendapat skor 2 karena tidak semua kelompok diminta untuk mempresentasikan hanya beberapa kelompok saja karena guru takut waktu yang tidak mencukupi.

Siswa dalam mengerjakan lembar kerja yang diberikan oleh guru baik itu kelompok maupun individu, siswa mempresentasikan hasil diskusinya dan siswa mempraktekkan zakat fitrah yakni membacakan niat untuk berzakat mendapat skor 3 karena siswa antusias melaksanakan tugas tersebut meskipun masih ada beberapa anak yang tidak menghiraukan apa yang diperintahkan oleh guru.

Pada kegiatan akhir dari pembelajarn tersebut guru melakukan refleksi terhadap materi yang telah disampaikan dan memberi riwerd pada siswa yang berani untuk maju mempresentasikan tugasnya dan bisa menjawab pertanyaan dari guru mendapat skor 3. Guru mengucapkan salam juga mendapat skor 3 karena guru mengucapkan salam dengan suara yang pelan sehingga siswa dalam menjawab salam dari guru juga kurang kompak dan mendapatkan skor 3.

Untuk aspek pengelolaan waktu, ketepatan waktu dalam belajar mengajar, ketepatan memulai dan menutup pelajaran guru mendapat skor 2 karena pada waktu memulai pembelajaran waktunya tersita beberapa menit digunakan untuk mempersiapkan LCD yang akan digunakan pembelajaran sehingga pelaksanaan pembelajaran melebihi waktu yang ditentukan dan mengambil jam pelajaran lain. Kesesuaian dengan RPP mendapat skor 3 karena salah satu kegiatan yang ada di RPP masih ada yang belum di laksanakan oleh guru dalam mengajar

Dilihat dari observasi aktivitas guru dan siswa, aspek yang diamati 1. Persiapan guru dalam mengajar, guru mempersiapkan perangkat pembelajaran (RPP), instrument observasi guru mendapatkan skor 3 karena guru masih ada rasa gugup. Akan tetapi guru dalam mempersiapkan media audio-visual yakni LCD mendapat skor 4 karena guru sudah menyiapkan sebelum masuk ke kelas. Untuk observasi aktivitas siswa dalam aspek persiapan, siswa masih mendapatkan skor 3 karena sebagian siswa masih ada yang belum siap untuk menerima pelajaran.

Dalam aspek pelaksanaan kegiatan awal ketika guru mengucapkan salam, menanyakan kabar, mengabsensi siswa dan memberikan apersepsi dengan suara yang lantang sehingga guru mendapat skor 4, siswa sangat merespon dan menjawab dengan suara keras dan semangat. Ketika guru menyampaikan tujuan pembelajaran mendapatkan skor 3 karena kurang jelas dalam menyampaikan, sedangkan siswa mendapat skor 3 akibat suara guru yang kurang jelas sehingga tidak semua siswa mendengarkan apa yang disampaikan oleh guru.

Pada kegiatan inti pembelajaran, guru meminta siswa untuk membuka buku paket dan siswa mengambil lalu membuka bukunya mendapat skor 4. Kemudian guru menjelaskan tentang ketentuan zakat fitrah dan siswa sangat antusias mendengarkan penjelasan dari guru

sehingga mendapat skor 4. Guru mengajak siswa untuk melakukan ice breaking karena siswa terlihat capek, mulai hilang semangatnya, guru dan siswa melakukannya dan mendapat skor 3 karena ada 4 siswa yang tidak menghiraukan dengan alasan ice breaking sudah pernah dilakukan sebelumnya.

Guru memberikan tugas individu pada siswa, siswa mengerjakannya mendapat skor 4. Akan tetapi ketika guru meminta untuk mengumpulkan tugasnya mendapat skor 3 karena masih ada yang belum selesai dan tidak diambil oleh guru tetapi dibiarkan mengerjakan sampai selesai padahal waktu mengerjakan sudah habis. Guru menayangkan video siswa sangat antusias melihat video yang ditayangkan oleh guru sehingga keduanya mendapat skor 4. Guru meminta siswa untuk menyimpulkan video tersebut mendapat skor 3 karena masih kurang maksimal.

Pada kegiatan akhir dari pembelajarn tersebut guru melakukan refleksi terhadap materi yang telah disampaikan mendapat skor 4. Guru meminta siswa untuk mencatat hal yang penting dari pembelajaran hari ini dan memberi riwerd pada siswa yang berani untuk maju mempresentasikan tugasnya dan bisa menjawab pertanyaan dari guru mendapat skor 3. Ketika siswa mencatat hal yang penting dari pembelajaran hari ini mendapat skor 3 karena sebagian siswa tidak mencatat. Guru mengajak siswa berdo'a dan menutup

disekolah tersebut. Hal ini perlu diupayakan agar kualitas pembelajaran dikelas dapat memberikan makna bagi siswa.

Demikian hasil simpulan dan saran yang dapat penulis sampaikan berkaitan dengan hasil penelitian yang dilaksanakan di MI KH Sundusin Sidomulyo. Akhirnya dengan ucapan *alhamdulillah* skripsi ini dapat selesai dengan baik. Penulis berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis pribadi dan bagi dunia pendidikan pada umumnya.

